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ACTA N.º 23/2003 
 
          ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 
          REALIZADA NO DIA 16 DE JUNHO DE 2003: 
 
 Aos dezasseis dias do mês de Junho do ano dois mil e três, nesta cidade de Peniche, 
edifício dos Paços do Concelho e Sala de Sessões, estando presentes os Excelentíssimos 
Senhores Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Presidente, Luís Gonzaga Franco Pinto, Vice- 
Presidente, Vítor Manuel Farricha Mamede, António José Ferreira Sousa Correia Santos, Clara 
Maria Bruno Filipe e Emídio Manuel Tavares Barradas, Vereadores, reuniu, ordinariamente, a 
Câmara Municipal de Peniche. 
 O Senhor Presidente, por se encontrar ausente, em serviço do Município, só participou na 
reunião a partir das dezasseis horas e trinta minutos, quando se concluiu o período de audição do 
público, tendo a reunião sido aberta às catorze horas e quarenta e cinco minutos e presidida, até à 
sua chegada, pelo Senhor Vice-Presidente. 
 Também por motivo de serviço municipal, o Senhor Vice-Presidente apenas participou na 
reunião até às dezanove horas e dez minutos, quando se iniciava a apreciação da 
correspondência. 
 Não compareceu à reunião o Senhor Vereador Jorge Abrantes. 
 A Câmara passou a apreciar os assuntos a seguir indicados, tendo as deliberações, quando 
não sejam indicados outro resultado e forma de votação, sido tomadas por unanimidade e 
votação nominal. 
 

PERÍODO DE AUDIÇÃO DO PÚBLICO 
 
 No período reservado à audição do público, usaram da palavra: 
 
 - Pastor Fernando da Igreja Evangelista, que expôs a situação de um cidadão de etnia 
cigana, residente no concelho da Lourinhã, e que pretende transferir-se para Peniche. 
 - Serafim Correia Vicente, que expôs o seu entendimento quanto à posição assumida pela 
Câmara, relativamente à pretensão de construir uma moradia em São Bernardino. O Senhor 
Vice-Presidente esclareceu o munícipe das condicionantes impostas pelo PDM e que levaram à 
decisão da Câmara. 
 - Rui Martins, que reiterou a pretensão de asfaltamento da rua do Casal Salgueiro e 
chamou a atenção para algumas situações que se lhe afiguram incorrectas, como eventual 
transformação de um armazém em hospedaria, na Relva Longa, asfaltamento de caminhos que se 
afiguram particulares (um a poente do campo de futebol de Relva Longa e outro na Rua de S. 
Marcos, junto à casa de Eduardo Jorge), afastamento das construções de um loteamento de 
Moisés Duarte Completo, na Estrada, à linha de água, bem como a ausência de placa sobre o 
licenciamento de uma construção na estrada de acesso a Geraldes (curva da Maximina). 
 O munícipe foi informado de que o asfaltamento tem estado dependente da prévia 
execução da rede de saneamento e de que, quanto às demais questões colocadas, iriam ser 
averiguadas pelos serviços de fiscalização, para posterior apreciação e actuação em 
conformidade. 
 O munícipe lembrou ainda a necessidade de colocação de lombas no arruamento fronteiro 
à escola de Estrada. 
 - Evangelino Vicente, que alertou a Câmara para o facto de o Bar N.º 1 funcionar para 
além do horário autorizado e para o incómodo que lhe causa o ruído produzido no 
estabelecimento, uma vez que vive no andar superior. 
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 - Tomé Lourenço e Outros, que manifestaram a pretensão de rápida apreciação dos 
pedidos de licença para acampamento ocasional, no Baleal, e disponibilidade para o seu 
funcionamento em anos futuros. 
 - Pedro Manuel Bombas Amador, que chamou a atenção para a necessidade de colocar 
em funcionamento os balneários públicos, sitos no Bairro dos Pescadores. Foi informado de que 
está a ser estudado protocolo a celebrar com a Junta de Freguesia da Ajuda, para assegurar a 
reabertura e funcionamento. 
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 No período Antes da Ordem do Dia, intervieram os seguintes membros da Câmara, sobre 
os assuntos e pela forma que se indicam: 
 
 Senhor Vereador António José Correia: 
 - Felicitou o Clube Naval pelo conjunto das iniciativas e actividades que desenvolveu 
relacionadas com as Jornadas Náuticas, tendo feito o mesmo em relação às freguesias que 
organizaram as Estafetas das Freguesias Rurais; 
 - Solicitou informação sobre as circunstâncias em que foi autorizada a colocação de um 
equipamento de venda de “cachorros” quentes, no Largo da Ribeira, considerando, face à 
nobreza do local, inadequado o equipamento e indesejável a sua colocação e manutenção. Face à 
informação do Senhor Vice-Presidente de que fora ele a autorizar a colocação, pelo prazo de 45 
dias, depois de ouvir a fiscalização e a Junta de Freguesia, o Senhor Vereador manifestou a sua 
discordância e o desagrado por a Câmara não ter sido ouvida, face aos antecedentes do processo; 
 - Pediu informação sobre a evolução da situação quanto às esplanadas “construídas” 
recentemente na Avenida do Mar. Foi informado das notificações feitas, uma para a audiência 
prévia, com vista à demolição, outra para a remoção; 
 - Chamou a atenção para as circunstâncias em que é deposto o lixo dos restaurantes, na 
zona da ribeira e para a água suja que escorre da viatura que os recolhe, o que provoca a 
conspurcação da zona e mau cheiro. O Senhor Presidente informou de que iria averiguar o que se 
passa quanto à deposição e, quanto às viaturas, que uma já foi reparada e outra está em vias de o ser; 
 - Reiterou a necessidade de colocação da sinalização assinalando o acesso à praia do 
Molhe Leste e de a Câmara, se necessário, se substituir, ao dono e/ou empreiteiro das obras do 
IP6. O Senhor Presidente informou de que está no mapa de trabalhos o asfaltamento do acesso, 
após o que se poderia colocar a sinalização; 
 - Manifestou a sua preocupação pela anunciada privatização de parte do capital social da 
ENATUR e consequente utilização da Fortaleza por capitais privados, o que alterará os 
pressupostos dos respectivos estudos; 
 - Perguntou se houve evolução sobre os compromissos assumidos pelo IPTM. O Senhor 
Presidente informou de que remetera já telecópia a solicitar por escrito o ponto da situação 
quanto aos mesmos; 
 - Deu conhecimento da telecópia que recebera da Junta de Freguesia de Serra d’ El-Rei, 
quanto à forma deselegante como considera que a RTO tratou o pedido feito por aquela autarquia 
para concessão de subsídio para a Feira das Tasquinhas, que foi recusado, por falta de meios 
financeiros. O Senhor Presidente informou de que falara já com o Presidente da RTO, que lhe 
apresentou versão diferente do que se terá passado; 
 - Deu também conhecimento da pretensão apresentada pela mesma Junta, no sentido de 
os veículos de transporte de saibro para o IP6 não utilizarem as ruas centrais da localidade. O 
Senhor Presidente informou de que não tem conhecimento da situação e que ninguém lha havia 
colocado; 
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 - Solicitou informação sobre a evolução quanto ao planeamento das vias complementares 
para o acesso ao Casal da Vala. O Senhor Presidente informou das telecópias remetidas ao ICN, 
solicitando reunião para resolução do assunto; 
 - Perguntou para quando se prevê a conclusão da proposta a elaborar pela comissão 
designada pela Assembleia Municipal sobre os horários dos estabelecimentos de bebidas; 
 - Chamou a atenção para o facto de se encontrar sumida a sinalização horizontal (traço 
contínuo) na Avenida do Porto de Pesca, na entrada para o Cais das Gaivotas, tendo 
recomendado a sua pintura; 
 - Felicitou a equipa que organizou o festival de encerramento das actividades das piscinas 
municipais e lembrou a conveniência de nos planos desportivos se ter em atenção a emergência 
da competição nestas actividades; 
 - Reiterou a necessidade de disponibilização dos mapas com os subsídios concedidos a 
instituições sem fins lucrativos; 
 - Perguntou para quando se prevê a celebração do protocolo sobre a utilização do 
pavilhão gimnodesportivo. O senhor Vereador Vítor Mamede informou de que se aguarda a 
entrada em funções do novo Conselho Directivo da Escola Preparatória, mas tal acontecerá antes 
das férias; 
 - Lembrou a conveniência de se tomarem as medidas preventivas necessárias e vigilância, 
com vista a que se não verifique o rebentamento de represa da Quinta dos Salgados; 
 - Lembrou também a degradação que se vem verificando em alguns edifícios do centro 
histórico de Peniche e sugeriu que os serviços elaborem proposta de actuação para diminuição do 
impacto de tal situação; 
 - Chamou a atenção para a existência de uma fenda no pavimento, no Frei Rodrigo (na 
Marginal Norte) e para o perigo que daí poderá resultar. Foi deliberado que a DOM verifique o 
que se passa, bem como no miradouro dos Remédios e solicitar ao INAG cópia do relatório da 
visita e inspecção feita à costa, há alguns meses; 
 - Sugeriu que se manifeste preocupação junto das respectivas autoridades por não estar 
garantida pelo Estado espanhol a intervenção junto do Prestigie, quanto à remoção do 
combustível que ainda contém, o que poderá vir a afectar a costa portuguesa; 
 - Pediu que se intervenha nos arranjos exteriores da piscina, se necessário ainda antes que 
esteja resolvido o diferendo com o empreiteiro sobre a responsabilidade de tais trabalhos; 
 - Solicitou que se proceda à recarga de areia nas praias do Carreiro de Joanes. O Senhor 
Presidente informou de que já está a ser feito, bem como nas do Quebrado e do Porto de Areia. 
 
 Senhora Vereadora Clara Filipe: 
 - Referiu-se também às obras complementares ao IP6 e perguntou sobre as alternativas, 
no caso do ICN não emitir o parecer, para resolver o acesso a Casal da Vala; 
 - Perguntou a razão dos maus cheiros que se verificaram na zona de Porto de Lobos, no 
fim de semana. Foi informada que os cheiros eram provenientes de uma pecuária, situada no 
Casal de Santa Bárbara, e que se está a averiguar o que se passou; 
 - Chamou a atenção para o facto de não estar a ser recolhido o lixo de um contentor 
colocado na urbanização dos Moinhos, em Atouguia da Baleia. Deliberado chamar a atenção da 
DASU para que inclua o loteamento no percurso de recolha; 
 - Lembrou que a pintura do estacionamento do Baleal está prevista para se iniciar junto 
ao feriado, convindo que seja antecipada, dada a afluência que se prevê nesses dias; 
 - Informou de que, em virtude de se encontrar no período de avaliação, não poderá 
comparecer à reunião do próximo dia 30. 
 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Acta da reunião de 16.06.2003 * Fl. 194 

 Senhor Vereador Emídio Barradas: 
 - Associou-se às felicitações ao Clube Naval pela organização das Jornadas Náuticas e às 
Juntas de Freguesia pela realização das Estafetas das Juntas Rurais; 
 - Perguntou o que se passa quanto ao mercado abastecedor, uma vez que lhe constou que 
se não tem estado a aplicar o respectivo regulamento e a cobrar as taxas devidas e se estão a ser 
assegurados os serviços de vigilância no pinhal municipal nos moldes dos anos anteriores. 
Deliberado que a DASU preste informação sobre as questões suscitadas; 
 - Suscitou a questão das esplanadas/marquises recentemente construídas, na Avenida do 
Mar, e referiu-se ao facto de ainda não terem sido removidas, o que representa uma injustiça em 
relação aos que viram os seus pedidos indeferidos, informando de que se não deve protelar a 
resolução deste assunto, pois se encarregará de o retomar; 
 - Chamou a atenção para o facto de o estabelecimento de bebidas do Senhor Joaquim 
Vitória, sito no Baleal, se encontrar a funcionar, não obstante as obras e a utilização do edifício 
se não encontrarem licenciados, procedimento de que se demarca. Deliberado que os serviços de 
fiscalização procedam ao levantamento dos autos de vistoria relativamente às contra-ordenações 
que se verifiquem. Deliberado ainda que seja adoptado igual procedimento relativamente ao 
estabelecimento de bebidas “Becas”, situado na Avenida do Mar, propriedade de Nuno Bello; 
 - Voltou a referir-se à requalificação dos bairros sociais e perguntou o que se está a fazer 
sobre o Bairro de Santa Maria. O Senhor Presidente informou de que está concluído o 
levantamento da situação e têm sido aplicadas as coimas relativamente às contra-ordenações 
ultimamente verificadas, estando os serviços a elaborar o estudo sobre a intervenção a fazer; 
 - Reiterou a chamada de atenção para o facto de ainda não terem sido colocadas torneiras 
temporizadoras nos balneários e sanitários; 
 - Voltou a lembrar a conveniência de, com urgência, encontrar solução uniforme e 
estética para adoptar para os postos de venda no parque do Baleal. O Senhor Presidente informou 
de que não será já possível a sua adopção para o próximo Verão; 
 - Lembrou que pensa ocorrer no corrente ano o 50.º aniversário da travessia a nado, por 
Batista Pereira, entre Peniche e Berlenga, considerando de interesse que se assinale tal 
efeméride, devendo para isso contactar-se a Junta de Freguesia de Alhandra, terra da 
naturalidade do nadador, que já mostrou interesse, ao que se julga, em se associar às 
comemorações. 
 
 Senhor Vereador Vítor Mamede: 
 - Associou-se às felicitações ao Clube Naval e às Juntas das Freguesias Rurais; 
 - Prestou informação sobre a forma como decorreu nos dois últimos sábados o festival de 
demonstração da aprendizagem das crianças e as provas que tiveram lugar nas piscinas 
municipais e informou do inquérito que decorre junto dos utentes para apurar a qualidade do 
serviço prestado. 
  
 Senhor Vice-Presidente da Câmara: 
 Associou-se, também, às felicitações às Juntas de Freguesia Rurais e ao Clube Naval, 
tendo salientado, a este propósito, a evolução positiva da vela em Peniche, em especial a nível 
dos jovens e informou ter estado presente na entrega dos prémios no primeiro dos eventos. 
 
 Senhor Presidente da Câmara: 
 Depois de se associar às felicitações ao Clube Naval e às Juntas de Freguesia Rurais, deu 
conhecimento das seguintes reuniões ou eventos em que participou: 
 - Dia 3, reunião da Assembleia Geral da Resioeste, onde se não concluiu a questão do 
tarifário, tendo sido marcada nova reunião para o próximo dia 24, a qual será antecedida de outra 
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reunião, na próxima quarta-feira, entre os Concelhos de Administração da AMO e da Resioeste, 
para, em conjunto, ser procurada uma solução. Informou ainda de que há conhecimento ter sido 
aprovada já superiormente a tarifa, no valor de 30,76 �/tonelada; 
 - Dia 6, reunião com o Gabinete de Ventura da Cruz, para tratar da metodologia e dos 
prazos para a elaboração dos planos de urbanização de Atouguia da Baleia e Serra d’ El-Rei; 
 - Dia 11, visita do Senhor Governador Civil às instituições de solidariedade social de Peniche; 
 - Dia 12, reunião na Resioeste para tratar da estação de transferência de resíduos sólidos; 
 - Dia 13, festas dos Santos Populares, promovidas pela escola da Prageira, tendo 
felicitado a escola pela iniciativa; 
 - Dia 14, final do campeonato da primeira divisão distrital de futebol, em juniores, tendo 
felicitado o Grupo Desportivo Atouguiense pela sua vitória e conquista do campeonato. 
 O Senhor Presidente deu ainda conhecimento das seguintes reuniões que se encontram 
previstas: 
 - Dia 24, reunião com o Senhor Ministro da Ciência e Ensino Superior, inicialmente 
marcada para o passado dia 12, e a já referida da Resioeste; 
 - Dia 25, reunião dos Presidentes das Câmaras do Distrito (RIC), onde, entre outros 
temas, se abordarão as questões das áreas metropolitanas e dos horários dos estabelecimentos 
comerciais. A propósito das áreas metropolitanas, colocou a possibilidade de, no próximo dia 30, 
se realizar uma reunião da Câmara para discutir o assunto com o público que deseje participar; 
 - Dia 11 de Julho, reunião, no Bombarral, com o Senhor Ministro das Obras Públicas, 
para tratar das questões relacionadas com o aeroporto da OTA. 
 O Senhor Presidente lembrou ainda a visita a Vigo, integrada no Projecto ISTMO. 
 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
 

ACTAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 
 

 Foram presentes e assinadas as actas das reuniões camarárias realizadas nos dias 31 de 
Maio último e 2 de Junho corrente, tendo sido previamente distribuídas fotocópias pelos 
Senhores Vereadores. 
 
BALANCETES: 
 

 Foram presentes os balancetes dos fundos da tesouraria da Câmara Municipal e dos 
Serviços Municipalizados do dia treze de Junho corrente, tendo a Câmara verificado e aprovado 
os saldos de, respectivamente: 
 Câmara Municipal (de operações orçamentais): 1.067.204,39 � (um milhão sessenta e 
sete mil duzentos e quatro euros e trinta e nove cêntimos). 
 Câmara Municipal (de operações não orçamentais): 160.797,09 � (cento e sessenta mil 
setecentos e noventa e sete euros e nove cêntimos). 
 Serviços Municipalizados (de operações orçamentais): 485.908,68 � (quatrocentos e 
oitenta e cinco mil novecentos e oito euros e sessenta e oito cêntimos). 
 Serviços Municipalizados (de receita consignada): 173.430,17 � (cento e setenta e três 
mil quatrocentos e trinta euros e dezassete cêntimos). 
 
DESPACHOS PROFERIDOS AO ABRIGO DE DELIBERAÇÕES DE DELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS: 
 

 O Senhor Presidente deu conhecimento à Câmara dos despachos proferidos na última 
semana ao abrigo de deliberações de delegação de competências e abrangidas pelo disposto no 
número três do artigo 65.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro. 
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CORRESPONDÊNCIA: 
 

 Foi presente e apreciada a seguinte correspondência: 
 

 * Ofício n.º 2222, datado de 9.6.2003, da Direcção de Estradas de Leiria, prestando 
alguns esclarecimentos relativamente à realização de obras de conservação nas estradas. 
 - Tomado conhecimento e deliberado dar conhecimento ao DOM e ao DPGU, para terem 
em atenção, quando vier a ser caso disso. (P.º 18/02) 
 
 * Carta, registada nos n/ serviços em 9.6.2003, do “Ruben Circus”, solicitando 
autorização para proceder à instalação de um circo no Largo da República, em Peniche, de 16 a 
30 de Junho corrente. 
 - Deliberado autorizar a instalação junto ao Campo do Baluarte e nos dias 27 a 30 de 
Junho corrente. (P.º 32/05) 
 
 * Ofício n.º 1198/2003, datado de 12.6.2003, da Associação Nacional de Municípios 
Portugueses, remetendo, para conhecimento, cópia de cartas enviadas ao Senhor Comissário 
Europeu para a Agricultura, Desenvolvimento Rural e Pescas e comunicado à imprensa, 
relacionadas com a Secção de Municípios com actividade piscatória e Portos. 
 - Tomado conhecimento. (P.º 16/03) 
 
 * Carta, datada de 4.6.2003, do Atlético Clube de Geraldes, solicitando a atribuição de 
um subsídio para a realização de uma exposição que irá decorrer nos próximos dias 20, 21 e 22 
de Junho corrente, na sede daquele Clube. 
 - Tomado conhecimento. (P.º 11/02) 
 
 * Carta, datada de 28.5.2003, da Sociedade Filarmónica União 1.º de Dezembro de 1902 
de Atouguia da Baleia, solicitando a atribuição de um subsídio para fazer face às despesas a 
efectuar com a realização do III Raid Distrito de Leiria em Cicloturismo, a decorrer nos 
próximos dias 5 e 6 de Julho. 
 - Deliberado dispensar o apoio logístico. (P.º 11/03) 
 
 * Carta n.º 89/03, datada de 3.6.2003, da Associação Juvenil de Peniche, solicitando 
apoio logístico para a realização da Festa do Sol, nos próximos dias 23, 24, 25 e 26 de Junho, 
integrada no Plano Municipal de Prevenção contra a Droga, assim como autorização para a 
utilização da Travessa dos Remédios e transversal, para a concretização da mesma. 
 - Deliberado autorizar a ocupação do espaço público e dispensar o apoio logístico 
solicitado. (P.º 11/03) 
 
 * Carta n.º 164/03/C, datada de 11.6.2003, da Associação dos Bombeiros Voluntários de 
Peniche, solicitando a isenção do pagamento dos custos a realizar com o empréstimo do 
autocarro municipal. 
 - Deliberado informar de que a Câmara tem como orientação não conceder isenção do 
pagamento dos encargos devidos pela utilização do autocarro, mas está disponível para conceder 
à Associação um subsídio do montante correspondente aos encargos a suportar. (P.º 32/06) 
 
 * Circular n.º 71/2003, datada de 28.5.2003, da Associação Nacional de Municípios 
Portugueses, prestando alguns esclarecimentos relativamente aos Regulamentos de Zonas de 
Estacionamento de Duração Limitada. 
 - Tomado conhecimento. (P.º 16/03) 
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 * Circular n.º 76/2003, datada de 6.6.2003, da Associação Nacional de Municípios 
Portugueses, remetendo cópia de protocolo celebrado entre aquela Associação e o Ministério das 
Finanças. 
 - Tomado conhecimento. (P.º 16/03) 
 
 * Carta, registada nos n/ serviços em 3.6.2003, do Senhor Luís Fernando Silva Andrade, 
solicitando que a Câmara emita certidão relacionada com o processo de obras de que é titular. 
 - Deliberado certificar o que consta da acta e/ou do ofício de notificação, bem como o que 
consta do processo quanto à emissão da licença. (P.º DHU) 
 
 * Carta n.º 1151, datada de 6.6.2003, do SINTAP – Sindicato dos Trabalhadores da 
Administração Pública, solicitando a utilização do autocarro municipal, no próximo dia 14 de 
Junho, assim como a isenção do pagamento da respectiva taxa de aluguer. 
 - Deliberado autorizar a utilização do autocarro, devendo ser paga a importância prevista 
no respectivo regulamento pela utilização. (P.º 32/06) 
 
 * Carta n.º 1036, datada de 2-3-2003, do SINTAP – Sindicato dos Trabalhadores da 
Administração Pública, solicitando que a Câmara proceda à oferta de um jantar a cerca de 90 
pessoas, participantes na final do Torneio de Chinquilho, a decorrer no próximo dia 28 de Junho. 
 - Deliberado informar de que, face ao período de contenção financeira que decorre, não 
há possibilidade de corresponder à pretensão de oferta da refeição. (P.º 40/03) 
 
 * Ofício n.º 4008, datado de 21.5.2003, do Instituto para a Gestão das Lojas do Cidadão, 
dando conhecimento de que se encontra agendada para 2004 a implantação de um Posto de 
Atendimento ao Cidadão. 
 - Deliberado solicitar que informe do período do próximo ano (trimestre) em que se prevê 
a implementação do PAC. (P.º 16/01) 
 
 * Carta, datada de 4.6.2003, do Partido Comunista Português, solicitando a cedência do 
Salão Nobre da Fortaleza de Peniche, para a realização de um debate, subordinado ao tema “A 
Despoluição do Fosso das Muralhas e o Desenvolvimento do Turismo em Peniche”. 
 - Deliberado autorizar a utilização do Salão Nobre. (P.º 11/02) 
 
 * Ofício n.º 6201, datado de 30.5.2003, da Câmara Municipal de Torres Vedras, 
solicitando a emissão de parecer relativamente à realização do 25.º Grande Prémio Internacional 
de Ciclismo de Torres Vedras, que terá lugar de 9 a 13 de Julho próximo. 
 - Deliberado emitir parecer favorável. (P.º 16/02) 
 
 * Ofício n.º 47/03, datado de 3.6.2003, da Junta de Freguesia de São Pedro, dando 
conhecimento das zonas verdes onde foram efectuados trabalhos de manutenção e cujo 
pagamento de despesas foram já objecto de deliberação em reunião de 19.5.2003. 
 - Tomado conhecimento. (P.º 28) 
 
 * Ofício n.º 38/03, datado de 19.5.2003, da Junta de Freguesia de Conceição, solicitando 
a atribuição de um subsídio para pagamento de trabalhos de manutenção efectuados nos jardins 
de S. Marcos e Tercasa, nos meses de Dezembro de 2002 e Janeiro a Maio de 2003. 
 - Deliberado conceder à Junta de Freguesia de Conceição um subsídio de 992,28 �. (P.º 
28) 
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 * Carta, datada de 4.6.2003, do Senhor Fernando Vicente Viralhadas, solicitando 
autorização para manter provisoriamente as portadas amovíveis colocadas na zona da esplanada 
do Restaurante Rocha, de que é proprietário, situado na Avenida do Mar, em Peniche. 
 - Deliberado indeferir e manter o que se encontra deliberado. (P.º 247/03-DHU) 
 
 * Ofício n.º 2003/0853, datado de 29.5.2003, da Associação de Municípios do Oeste, 
remetendo, para conhecimento, cópia de moção aprovada, relativa à adesão e constituição da 
Comunidade Urbana/Área Metropolitana do Oeste. 
 - Tomado conhecimento. (P.º 16/04) 
 
 * Carta, datada de 3.6.2003, do Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de 
Peniche, solicitando a atribuição de um subsídio para pagamento de um almoço fornecido aos 
participantes na 6.ª expedição às Berlengas em Kayak 2003. 
 - Deliberado conceder ao Centro Social um subsídio extraordinário de 200,00 �. (P.º 
40/09/01) 
 
 * Carta, datada de 3.6.2003, do Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de 
Peniche, solicitando a atribuição de um subsídio para pagamento de refeições fornecidas na 
cantina daquele Centro Social aos participantes no I Convívio de Pesca Desportiva Inter-Autar-
quias de Água Doce. 
 - Deliberado conceder ao Centro Social um subsídio extraordinário de 750,00 �. (P.º 
40/09/01) 
 
LEGISLAÇÃO: 
 

 A Câmara tomou conhecimento da seguinte legislação, recentemente publicada no Diário 
da República: 
 

 - Portaria n.º 464/2003, de 6 de Junho, que estabelece um novo regime legal para o 
exercício da actividade industrial. Revoga a Portaria n.º 744-B/93, de 18 de Agosto. 
 - Portaria n.º 470/2003, de 11 de Junho, que estabelece as regras para o cálculo e 
actualização das taxas devidas pelo exercício da actividade industrial. Revoga as Portarias n.ºs 
780/91, de 8 de Agosto, e 75/94, de 4 de Fevereiro. 
 - Portaria n.º 473/2003, de 11 de Junho, que define os termos de apresentação dos 
pedidos de instalação ou de alteração dos estabelecimentos industriais. Revoga a Portaria n.º 
314/94, de 24 de Maio. 
 - Portaria n.º 474/2003, de 11 de Junho, que define os documentos que devem instruir os 
pedidos de autorização de localização de estabelecimentos industriais apresentados junto das 
câmaras municipais ou das direcções regionais do ambiente e ordenamento do território. Revoga 
a Portaria n.º 30/94, de 11 de Janeiro. 
 
PATRIMÓNIO 
 

Alienação de terrenos: 
 

* Foi novamente presente uma carta, datada de 28.5.2003, do Grupo António Ramos & 
Costa – Comércio e Indústria, solicitando a revisão do preço proposto para alienação do Lote 82, 
sito na Zona Industrial da Prageira, em Peniche, acompanhada dos elementos solicitados em 
anterior reunião. 
 - Deliberado informar de que a Câmara apenas está disponível para a venda pelo preço já 
indicado de 90.000,00 �. (P.º 32/03) 
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 * Requerimento, em nome de José Manuel Conceição Oliveira, solicitando a alienação de 
uma parcela de terreno, sita na Rua do Talefe, n.º 10, em Ferrel. 
 - Deliberado informar de que a Câmara está disponível para alienar o terreno ocupado 
simultaneamente com a legalização da construção nele edificada, pelo que deve apresentar o 
projecto para a legalização da habitação. (P.º 32/03) 
 
MERCADO MUNICIPAL: 
 
 * Requerimento, em nome de Lúcia da Conceição Maria, residente na Rua Fernando 
Pessoa, n.º 10, em Peniche, acompanhado de atestado médico, solicitando que seja averbada em 
nome de seu neto, Cláudio Alexandre Dias Emídio, a titularidade das bancas n.ºs 11 e 12, da 1.ª 
classe, do 1.º Piso, do Mercado Municipal, em virtude de se encontrar incapacitada de exercer a 
sua profissão. 
 - Deliberado deferir. (P.º Mercado) 
 
OBRAS MUNICIPAIS: 
 
 * Foi presente o mapa de trabalhos a realizar pelas brigadas municipais na quinzena de 16 
a 27 de Junho corrente. 
 - Tomado conhecimento. 
 
REVISÃO DO ORÇAMENTO E PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS PARA 2003: 
 
 * Foi presente, para efeitos de aprovação, a 1.ª Revisão do Orçamento e Plano Plurianual 
de Investimentos para 2003, dos Serviços Municipalizados, assim como cópia de deliberação 
tomada pelo Conselho de Administração daqueles Serviços. 
 - Deliberado aprovar e submeter o documento à aprovação da Assembleia Municipal. (P.º 43) 
 
PAGAMENTOS: 
 

A Câmara deliberou autorizar o pagamento a que respeita a ordem de pagamento n.º 
1545, no valor de 150.000,00 �, relativa ao subsídio concedido ao Instituto Politécnico de Leiria 
para aquisição de três pavilhões pré-fabricados, conforme protocolo celebrado em 3.2.2003. 
 
ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO: 
 
 * Foi presente, para efeitos de aprovação, uma proposta para atribuição de um subsídio ao 
Centro Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia, destinado ao pagamento de 
despesas efectuadas com a realização de actividades nas escolas do 1.º ciclo de Serra d’ El-Rei e 
Atouguia da Baleia. 
 - Deliberado conceder ao Centro Paroquial um subsídio de 1.329,21 �.  
 
LICENÇA ESPECIAL DE RUÍDO: 
 
 * Requerimento, em nome de Ana Isabel Filipe Machado, solicitando autorização para o 
exercício de actividades ruidosas moderadas e de carácter temporário, nos termos do artigo 9.º do 
Decreto-Lei n.º 292/2000, de 14 de Novembro, a fim de realizar um espectáculo de circo, no 
Largo do Baluarte, em Peniche, das 17.00 horas às 24.00 horas, de 27 a 30 de Junho corrente. 
 - Deliberado deferir, devendo o ruído ser em tom moderado. 
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 * Requerimento, em nome do Centro de Actividades Recreativas e Melhoramentos de 
Casais do Júlio, solicitando autorização para o exercício de actividades ruidosas moderadas e de 
carácter temporário, nos termos do artigo 9.º do Decreto-Lei n.º 292/2000, de 14 de Novembro, a 
fim de realizar a festa anual em honra de S.to António, no recinto de festas de Casais do Júlio, 
das 9.00 horas às 3.00 horas, de 4 a 6 de Julho próximo. 
 - Deliberado deferir, devendo serem asseguradas as condições de segurança durante o 
evento e obter o licenciamento para o lançamento do fogo de artifício. 
 
LICENCIAMENTO DE ACTIVIDADES LÚDICAS: 

 

* Foi presente um requerimento, em nome do Centro de Actividades Recreativas e 
Melhoramentos de Casais do Júlio, solicitando a concessão de licença, ao abrigo do disposto no 
n.º 1 do art.º 29.º do Decreto-Lei n.º 310/02, de 18 de Dezembro, e no n.º 1 do art.º 49.º do 
Regulamento Municipal, para realizar um arraial, em Casais do Júlio, nos dias 4 a 6 de Julho 
próximo. 

- Deliberado deferir, devendo serem asseguradas as necessárias condições de segurança 
no decorrer do arraial. 
 
LICENCIAMENTO DE RECINTO IMPROVISADO: 
 

 * Foi presente um requerimento, em nome do Centro de Actividades Recreativas e 
Melhoramentos de Casais do Júlio, solicitando a concessão de licença de funcionamento de 
recinto improvisado, nos termos do Decreto-Lei n.º 309/02, de 16 de Dezembro, para o período 
de 4 a 6 de Julho próximo. 
 - Deliberado deferir. 
 
HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DE ESTABELECIMENTOS: 

 
Foram presentes, para efeitos de visto, os seguintes pedidos de horário de funcionamento: 
 
* Das 06.00 às 02.00 horas, para um estabelecimento de pastelaria denominado 

“Princesinha de Vila Maria”, sito na Rua Pedro Cervantes, n.º 38, em Peniche, acompanhado de 
parecer da Junta de Freguesia de Conceição. 

- Deliberado que seja visado horário apenas até às 24 horas, por se situar em zona 
habitacional. 

 
* Das 08.00 às 02.00 horas, em nome de Florêncio Conceição Soares Pereira, para um 

estabelecimento de snack-bar denominado “Pequena Baleia”, sito na Rua do Pôr do Sol, n.º 14, 
na Ilha do Baleal, acompanhado de parecer da Junta de Freguesia de Ferrel. 

- Deliberado que seja visado horário até às 2 horas, mas com validade apenas até 
30.6.2004. 

 
* Das 08.00 às 02.00 horas, em nome de Luís Miguel Paulo dos Santos Tomé, para um 

estabelecimento de cervejaria, sito na Travessa Rosa das Patacas, n.º 1, r/c, no Baleal, 
acompanhado de parecer da Junta de Freguesia de Ferrel. 

- Deliberado que seja visado horário até às 2 horas, mas com validade apenas até 
30.6.2004. 

 
* Foi presente uma carta, datada de 9.5.2003, da Dr.ª Sónia Dias, representante de Artur 

Sabino Silva Nunes, proprietário do estabelecimento comercial, denominado “Karas Club”, sito 
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na Estrada Marginal Norte, em Peniche, solicitando o alargamento do seu horário de 
funcionamento, até às 6 horas, em virtude do mesmo se situar em zona não residencial e 
mediante os fundamentos que na mesma refere. 

- À semelhança do que se fez relativamente a outro estabelecimento congénere, 
deliberado que seja visado horário até às 6 horas, com validade até 30.9.2003. 
 
FUNDOS DE MANEIO: 
 
 * Elaborada pelo Chefe da Divisão Administrativa, foi presente uma proposta, nos termos 
do artigo 8.º do Regulamento de Constituição e Regulamentação de Fundos de Maneio, 
sugerindo que os montantes correspondentes às rubricas da classificação económica 02.01.02.02 - 
– gasóleo, 02.01.21 – aquisição de bens/outros bens e 02.02.13 – deslocações e estadias, passe a 
ser de, respectivamente, 200,00 �, 1000,00 � e 300,00 �. 

- Deliberado aprovar os novos montantes. 
 
PUBLICIDADE E OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA: 
 
 * Foi presente uma carta, com a ref.ª LE/112/10, da firma “Atlântida – Sociedade 
Abastecedora de Navios, Lda.”, solicitando orientações no sentido de proceder à modificação do 
reclamo luminoso que pretendem colocar na Avenida do Porto de Pesca, Lote 1, em Peniche, já 
objecto de indeferimento em reunião camarária de 17.3.2003. 
 - Deliberado informar de que deve retirar o poste que se encontra implantado na via 
pública e apresentar outra solução de fixação do anúncio que não preveja o seu suporte no 
pavimento do passeio. (P.º R209/03-DHU) 
 
 * Requerimento, em nome de Gestoeste, Lda., solicitando autorização para proceder à 
colocação de cinco expositores não luminosos para publicidade renovável, em diversos locais do 
concelho de Peniche, conforme indica. 
 - Deliberado indeferir. 
 
BENEFICIAÇÕES HIGIÉNICAS: 
 

 * Acompanhado do respectivo auto da autoridade sanitária, foi presente um requerimento, 
em nome de Alexandra Maria Marques Farinha Murraças, solicitando, ao abrigo do artigo 12.º 
do Regulamento Geral de Edificações Urbanas, a realização de uma vistoria ao prédio onde 
reside, sito no Bairro da Caixa, Bloco 32, R/c Esq.º, em Peniche, de que é proprietário o Instituto 
de Gestão Financeira da Segurança Social, em virtude do mesmo apresentar sinais de 
infiltrações. 
 - Deliberado notificar o IGAPHE para, no prazo de 60 dias e nos termos do artigo 12.º do 
RGEU, proceder às obras necessárias para corrigir as deficiências apontadas na informação da 
autoridade sanitária. (P.º 25/01) 
 
ACÇÃO SOCIAL: 
 

 * Foi presente uma informação da Técnica Superior de Serviço Social, dando 
conhecimento do número de agregados familiares de etnia cigana existentes no acampamento, 
sito na Fonte Boa, em Peniche, e ao facto de alguns deles terem procedido à ampliação das suas 
barracas. 
 - Tomado conhecimento. O Senhor Vereador Vítor Mamede deu conhecimento da 
construção de uma comissão para estudar a solução a adoptar para resolver a situação existente, 
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de cuja constituição informou. O Senhor Vereador Emídio Barradas manifestou a sua 
discordância quanto à metodologia adoptada, por considerar que desta forma se não resolve o 
problema.  
 
ACAMPAMENTOS OCASIONAIS: 
 
 * Foram novamente presentes e apreciados os seguintes pedidos de licenciamento do 
exercício de actividade de acampamento ocasional, para a próxima época balnear, situados na 
Avenida do Mar, em Casais do Baleal, acompanhados das respectivas declarações: 
 - Maria da Conceição Oliveira; 
 - Albino Moita Miguel; 
 - Tomé Lourenço. 
 - Considerando que em vistoria dos serviços se verificou já terem sido cumpridas as 
condições da deliberação de 26.5.2003, deliberado, em relação aos três pedidos, deferir e 
autorizar o acampamento ocasional até 30.9.2003. 
 
LOTEAMENTOS: 
 
 Foram presentes e apreciados os seguintes processos de operações de loteamento, os 
quais foram objecto das deliberações adiante referidas: 
 
 * Proc.º N.º 26-A/92-Lot/DHU, em nome de NIS 8, para uma propriedade, sita na 
Prageira, acompanhado de um pedido de alteração ao referido loteamento. 
 - Deliberado que seja substituída a planta síntese por outra onde se preveja a utilização do 
espaço contíguo a sul, de harmonia com o constante da planta síntese do alvará inicial. 
 
VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO E LOTEAMENTO: 
 
 Foram presentes e apreciados os pedidos de informação, acerca da viabilidade de 
construção e loteamento, a seguir indicados, os quais foram objecto das deliberações adiante 
referidas: 
 
 * Em nome de Álvaro da Conceição Oliveira & Outro, para construção de dois edifícios, 
na Avenida do Mar, em Ferrel. 
 - Deliberado que os SMAS prestem a sua informação sobre as infraestruturas (água e 
saneamento). 
 
CONCESSÃO DE SUBSÍDIOS: 
 
 Para além dos subsídios específicos atrás referidos e considerando a actividade que o 
Centro vem desenvolvendo em prol dos trabalhadores do Município, a Câmara deliberou 
conceder ao Centro Social do Pessoal do Município um subsídio extraordinário de 2.253,84 �. 
 
REUNIÕES DE CÂMARA: 
 
 Considerando o adiantado da hora e os assuntos agendados que não é possível apreciar, a 
Câmara deliberou realizar uma reunião extraordinária, no próximo dia 23, pelas 9.30 horas, a fim 
de apreciar os assuntos agendados para esta reunião e não apreciados. 
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ENCERRAMENTO: 
 
 Sendo vinte e uma horas, o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para 
constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada em minuta 
no final da mesma, nos termos do número três do artigo nonagésimo segundo da Lei número 
cento e sessenta e nove/noventa e nove, de dezoito de Setembro. 
 E eu,                                         , Chefe de Divisão Administrativa, servindo de Director de 
Departamento de Administração e Finanças, a subscrevo e assino. 


